



平成24年度 学校だより (NO.500)



# くぬぎ台小

## 12月定例号

平成24年12月14日刊  
横浜市立くぬぎ台小学校

ホームページへようこそ！ [くぬぎ台](#) → [検索](#)

昨日までのお客様=17,410人



### 祝、学校だより500号！

本号をもって、くぬぎ台小学校の学校だよりが500号を迎えます。統合をあと4ヶ月に控えたこの時期、500号を迎えることができたことは、なにかの巡り合わせを感じます。

そして、統合に向けての作業の中で書庫を整理していたら、先輩教職員がまとめてくださっていた学校だよりが出てきました。もしやと思い探してみるとありました、栄えある学校だより第一号です。創立された翌年の1月に発行されていました。

校長 藤井 芳 樹

わら半紙といわれていたB4サイズのすこし小さな紙に、鉄筆とガリ版（くぬぎ台小の先生にわかるかな？）で書いてありました。印刷は、もちろん手刷りだったのでしょね。

くぬぎ台小学校をやり切ろうと取り組んできた今年に、くぬぎ台小のスタートの証が発見できたことは、私たちの取り組みが認められているような気がしてうれしくなります。これからも、内容ある学校だより作りをめざしてがんばります。

## 大変見「学校だより第一号」

★40年ほどまえの紙質・印刷技術のため、読みにくい点をご容赦ください。

昭和47年11月8日  
横浜市立くぬぎ台小学校  
— 第1号 —

### 学校だより

年頭に際して

十二支のはじめの年を迎え、謹んで新年を賀します。

昨年10月、本校が独立した当時は、校庭といわず、周囲といわず、ほんとにこれが学校かと思うような現状でした。しかしながら教育委員をはじめ、各校、P.T.Aの皆さん、そして地域の方々のおはねかりによって、内外共にたいへん整ってまいりました。

これからお礼申し上げます。

第2学期は、上記のような条件にありましたので、授業の安全確保とハウスの学校の整備に重点をおきました。第3学期からは、教室内の充実という面にも重点をおいて、校内研究をしたかと思っております。

たいへん重責をおかけする教師としての自覚をもち、心を合わせて、この道に前進したいと思っております。

どうぞよろしく、ご協力、ご支援を賜りますようお願いし、年頭の挨拶といたします。

昭和47年11月8日  
学校長 小川 政雄

- 17日(月)・体育制定(1年)
- 18日(火)・ (2年)
- 19日(水)・ (3年)
- 20日(木)・ (4年)
- 21日(金)・ (5年)
- 25日(火)・ 諸会費納入日(全学年)
- 26日(水)・ 諸会費納入日(全学年)
- 27日(木)・ 授業参観(第5夜時・PH105)と学級懇話会

お 知 ら せ

○1年ご担任の山田輝伸先生が、このたび、埼玉県に転居したため、退任されました。お別れの式を次のように行ないます。

11月29日(土)9:45より、本校礼堂において

○後任として、川越美知先生を迎えることになりました。将来を嘱望される新進気鋭の先生です。本校献辞のためご待列されることと思っております。

○13日(木)に新入児童の健康診断が行われます。この日は、午前中だけ授業を打ち切ります。5年生のみ、補助にあたりますので、5:30より下校時が多少おくれるかもしれませんがご了承ください。

なお、ご近所の転居児童を通知もしておりますので、ご校または、ご住所に申し出るようお願いいたします。

○諸会費納入について——今月から前期2日割(うち、第1日を前学年、第2日目を高学年)、後期2日割(全学年)の集金日を決めます。期日に納入していただきますよう、ご協力をお願いします。

○校庭整備について——冬期休業中から行なわれる予定でしたが、延滞状態になっています。3学期にはじめてから、タンクカーの出はけが多くあります。児童の安全管理にはじゅうぶん気を配ります。放課後、掃き残しに思いついた場合は、家庭でもご注意ください。ご協力をお願いします。

○授業参観と学級懇話会について——27日(木)に授業参観と学級懇話会を予定してあります。くぬぎ台小では、学年・学級をよりによって進路いたします。当日、上げの用意をお願いします。

○P.T.A 開会

10日(月)に運営委員会を行ないます。46年度学業の審議と、P.T.A規約の細則について審議します。各専門部の活動にも協力をお願いします。

**12月4日「区球技大会」  
みんなに支えられて！**



お父様も朝練のお手伝い、感謝です。



先輩6年生も応援団として支えます！

今回が川島小との最後の対抗戦となります。

思い出多い大会にしたいと、多くの人達が支えてくださいました。

夜勤明けなのに朝練の手伝いをしてくださったお父様、応援団をつくってくれた6年生。中身の濃い、悔いのない時間でした。



ナイスプレーが続きます。



来年の再会を誓って、握手。



来年度は、一緒に新しい学校をつくっていきましょう！

**12月6日「西谷中職業体験」  
立場に立ってみる=相手を思いやる**



今年7名の西谷中生が学校体験にきました。朝の門でのお迎え、クリーン大作戦など、忙しい一日を過ごしました。

一番の活躍は子どもたちとのふれあいでしょうか。小学校を卒業して、たったの2年しか経っていないのに、教師という職業を彼らなりに理解してもらえたことがうれしいです。そして、子どもとの関わりには若さ(心として)が大切であることも学ばせてもらいました。ありがとうございました。



50才を迎えた西谷中

**12月5日「夢は叶う！」  
大事なことは、楽しむことと続けること！**

実はサッカーをやりたいので、

でも、あこがれのお兄さんが野球をしていたので影響をうけたそうです。人との出会いは人生で大切ですね。

夢を叶える秘訣は二つ。目標を楽しむこと、そして続けることだそうです。



校歌も一緒に歌いました。「覚えていました。」とうれしそうに言っていました。目指せ！先輩！

**明日も落ちてくるのに、それでも掃除をする意味は？**

12月も2週目となり、春にはおめでたい桜の花を魅せてくれていた桜の木も丸裸となりました。最後のひと葉も散ったようです。

それにしても、道路がきれいです。それは、技術員の清水さんと落合さんが落ち葉を毎日毎日掃除してくれていたからです。

次の日も落ち葉は落ちるのに、全部落ちてからまとめて掃除をすればいいのに・・・。

いえ、そうではないと思います。分かっているけど毎日取り組むことが大切なのです。ここは、教育の場だから子育ての場所だから、子どもたちに示してあげたいのです。努力とはどんなことか、人のために働くとはどういうことか。

今日も登校する子どもたちの歩く道はきれいです。ありがとうございます。



# くぬぎの子えけりっ子 (9)

だいぶ前になってしまいますが、夏休み明けでまだまだ暑い日の運動場。元気に4年生の人たちがボール遊びをしています。

そんな日の放課後、4年生の男の人が職員室に入ってきました。どうも、サッカーボールをプールに入れてしまったようです。そのサッカーボールをとってほしいと先生にお願いしに来たようです。その内容は、「プールに入れたのは僕です。だから、サッカー禁止は僕だけにしてください。クラスは禁止にしないでください。」

自分の責任は自分で果たす！とても、勇気があることです。みんなの責任にすれば少しは軽い責任ですんでしまうのに。自分の事より仲間を思いやる言葉がでてきたこと、素晴らしい成長です。

これが本当にかっこいいということではないでしょうか。

- ◎青柳 祥夫先生(内科)
- ◎種本 康之先生(眼科)
- ◎山本 一臣先生(歯科)
- ◎高橋 巨先生(耳鼻咽喉科)
- ◎深井真由美先生(薬剤師)

長い間、このくぬぎ台小学校でくぬぎっ子たちの健康を守ってくださった校医・薬剤師の皆様、今までいろいろとお世話になりました。

## ありがとうございました。

年間に予定されていた健康診断は、すべて終了しました。来校して子どもたちと関わることはもうありませんが、これからの季節は「インフルエンザ」「ノロウイルス」が流行する時期です。あと少しですが、残り4ヶ月もよろしくお願いたします。

### ◀校内授業研究会裏話▶

日本語だから表現できる微妙なニュアンスを大切に出来る心と技術を求めて！

右の表は、以前、車内広告として相鉄線で見かけたものです。興味深いので携帯電話のカメラで記録しておきました。

ビール会社の広告なので、体型についての表現をしているのだと思います。

こんなにあるんですね。そして、なんと微妙な表現であるか。「でっぷり」と「ずっしり」のニュアンスの違いがわかりますか？「げっそり」と「ひよろり」の違いがイメージできますか？

こんなにも微妙な差異を表現できる日本語は、なんと素晴らしいのでしょうか。これを「超」だけで全てを表してしまふなんて、なんとももったいない話です。

本校では、昨年度に続いて国語を研究の柱にしています。特に言語活動に視点をおいての研究を進めています。

本校の児童の特性から、書くこと・伝えることの力を高めようと考えました。子どもたちが個性を生かした考えをもち、自分の考え方を正しく伝えるために語彙を駆使して表現する、そんな学習活動づくり目指しています。

この冬休み、この表をもとに、自分にぴったりの表現をさがし合うなどして、家庭での言語活動教育にチャレンジしてみてください。



でっぷり  
ずっしり  
どっしり  
ぼってり  
ぼちゃり  
むっちり  
がっちり  
ぼってり  
ぷっくり  
きりり  
すらり  
すっきり  
ほっそり  
げっそり  
ひよろり

(アサヒビール  
車内広告より)

## ◀◀くぬぎ台小学校放射線測定報告：12月7日実施≫

※横浜市の基準値は、地上1cmでの測定で0.59μSv/h以下です。

測定場所	地上 1cm	地上50cm
校庭中央	0.04 ↘	0.03 ↘
雨樋下 (第3棟への渡り廊下)	0.08 ↗	0.08 ↗
屋上側溝部分 (第1棟)	0.04 ↗	0.04 ↗
雨水桝・汚水桝の淵 (中庭理科室前)	0.03 ↘	0.03 ↘
校庭隅の吹きだまり (飼育小屋前)	0.05 ↗	0.05 ↗
校内学校田んぼ、畑および草地	0.08 ↗	0.09 ↗

◎前月との比較表示 ↗ ↘ ↙